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ОПрОс

ПрОмышЛЕннОсть

ПРЕдПРияТия ГоРодА ПРЕвзошли  
ожидАНия иНдЕКС ПРомышлЕННоГо ПРоизводСТвА (иПП) По иТоГАм 2017 
ГодА СоСТАвил 105,5% К АНАлоГичНомУ ПЕРиодУ ПРошлоГо ГодА. СТоль хоРошЕГо 
РЕзУльТАТА УдАлоСь доСТичь БлАГодАРя РоСТУ зАКАзов в воЕННой и ГРАждАНСКой 
СфЕРАх. иНдУСТРия СЕвЕРНой СТолицы РАзвивАЕТСя НАмНоГо диНАмичНЕЕ, чЕм ПРо-
мышлЕННоСТь РоССии. олег ПРивалов

По данным комитета по промышленной по-
литике и инновациям (КППИ) администра-
ции Петербурга, ИПП в обрабатывающих 
производствах составил 105,7%. Как го-
ворят чиновники, рост в обрабатывающем 
комплексе обеспечен в первую очередь 
за счет увеличения объемов выпуска про-
дукции в ряде отраслей машиностроения: 
производстве автотранспортных средств 
(118,4%), в производстве машин и обору-
дования (103,6%). Также в высокотехно-
логичном секторе возросло производство 
лекарственных средств и материалов, при-
меняемых в медицинских целях (105,0%).

Заметное влияние на итоги работы в 
2017 году оказал рост в металлургиче-
ском производстве (ИПП — 105,7%) и 
производстве пищевых продуктов (ИПП 
— 105,3%). 

«В 2017 году промышленность Санкт-
Петербурга показала позитивную дина-

мику, превзошедшую наши ожидания. 
Комплекс мер поддержки, разработан-
ных правительством города, оказал по-
ложительный эффект на развитие про-
мышленного и инновационного секторов. 
В 2017 году реализовано рекордное 
количество инвестиционных проектов в 
промышленности — 24. Уверен, что эта 
тенденция сохранится и в 2018 году»,— 
отметил председатель комитета Максим 
Мейксин.

Среди других отраслей обрабатыва-
ющего комплекса наблюдается положи-
тельная динамика в производстве кожи и 
изделий из кожи (рост в 1,8 раза), в про-
изводстве резиновых и пластмассовых 
изделий (рост в 1,6 раза), прочих готовых 
изделий (141,2%), текстильных изделий 
(105,5%), изделий из дерева (104,1%), 
мебели (104,0%), бумаги и бумажных из-
делий (100,6%).

Индекс настроений в промышленно-
сти, рассчитанный КППИ с учетом стати-
стической информации и данных опроса 
предприятий, в декабре 2017 года соста-
вил 52% (в ноябре 2017 года — 51,8%). 
Большинство предприятий — около 90% 
— оценивают общую экономическую си-
туацию в организации позитивно. При 
этом отметили улучшение экономиче-
ской ситуации в организации по сравне-
нию с предыдущим месяцем 7% руково-
дителей.

В декабре 2017 года более 60% 
предприятий, принявших участие в 
опросе, сохранили объемы выпуска 
товаров на уровне предыдущего меся-
ца; свыше 20% предприятий увеличили 
объемы производства. В следующие 
три месяца 21% предприятий плани-
рует увеличить выпуск товаров; 68% 
— сохранят объемы производства на 

прежнем уровне. В то же время 20% 
руководителей отметили недостаточ-
ный уровень спроса на продукцию в 
декабре текущего года.

Евгений Насиров, эксперт инфор-
мационного агентства «Крединформ», 
полагает, что рост ИПП обусловлен 
благодаря увеличению объема заказов 
в военной и гражданской сферах. «Ин-
дустрия Северной столицы развивается 
намного динамичнее, чем промышлен-
ность России. По данным Росстата, ИПП 
России за три квартала 2017 года уве-
личился на 101,3% (данных за год пока 
нет.— BG)»,— говорит он. 

В целом основу промышленности 
Санкт-Петербурга составляют военно-
стратегические, НИОКР-предприятия и 
конструкторские бюро, их удельный вес 
в экономике города превысил 60% и за 
2017 год увеличился на 5%. ➔ 20

16 ➔ эДуарД тИктИнскИЙ,  
президент холдинга RBI:
— Для рынка событием года стали очеред-
ные изменения в законе о долевом строи-
тельстве — и те, что уже вступили в силу, 
и анонсированные на 2018 год, и даль-
нейшая перспектива отмены «долевки». 
А главное внутреннее событие для нашей 
компании — новый этап развития корпо-
ративной культуры. Мы с коллегами пере-
смотрели ценности компании, «примери-
ли» их на себя: «мое — не мое», «близко 
— не близко». Все топ-менеджеры — чело-
век двадцать, и я в том числе,— отвечали 
на вопрос: «Что для меня самое важное в 
работе?» По сути, мы определяли смыслы. 
Помните историю, как в конструкторском 
бюро Королева спросили уборщицу, чем 
она занимается? «Мы тут ракеты строим!» 
Вот это как раз про смысл работы. 

ИрИна ДОБрОхОтОВа,  
председатель совета директоров  
компании «Бест-новострой»:
— Для строительного рынка событие года, 
на мой взгляд,— конечно новость о необ-
ходимости отмены долевого софинанси-
рования строек и переход на проектное 
финансирование. Отказ от ДДУ означает, 
что многим компаниям придется полно-
стью перестроить механизмы своей рабо-
ты. Очень малое число компаний работает 
сегодня с эскроу-счетами, а с 2019 года 
эту схему придется освоить всем. И, ко-
нечно, это полностью изменит рынок. По-
купатели будут максимально защищены от 
риска недостроя, но девелоперам нужно 
будет изыскивать дополнительные сред-
ства для реализации проектов, ведь они 
не смогут рассчитывать на деньги дольщи-
ков. Также событием года можно считать 
и исторически низкие ставки по ипотеке. 

ОЛЕГ тЕЛюкОВ,  
директор макрорегиона  
«Cеверо-запад» Tele2:
— Для меня лично — рождение сына. 
Для телеком-отрасли — конец эпохи без-
лимитного мобильного интернета. Або-
нентов это событие вряд ли существен-
но затронуло, поскольку в полной мере 
безлимитными тарифами пользовался 
крайне маленький процент населения. 
Однако для отрасли это стратегически 
важный шаг. Он, в том числе, дает воз-
можность четко прогнозировать, где в 
скором будущем возрастет нагрузка на 
сеть, и заранее делать инвестиции в тех-
ническое развитие. Число пользовате-
лей мобильного интернета растет, как и 
количество задач, которые люди решают 
с телефона, поэтому продолжать обес- 
печивать высокое качество связи — все 
более важно.

ЛЕрИ ГуБкИн,  
заместитель генерального директора — 
директор макрорегиона «северо-запад»  
(«Дом.ru InterZet»):
— Главным событием 2017 года для нас 
стало расширение зоны открытого Wi-Fi 
в Петербурге. В январе по заказу коми-
тета по информатизации и связи Санкт-
Петербурга мы запустили масштабную 
Wi-Fi-сеть, которая действует в историче-
ском центре города — в Центральном, Ва-
силеостровском, Петроградском районах. 
Более 1100  точек доступа обеспечивают 
покрытие уличной сети на площади более 
10 кв. км. Кроме того, в преддверии чем-
пионата мира по футболу 2018 года мы 
организовали систему видеомониторинга, 
которая станет одним из ключевых эле-
ментов структуры безопасности Санкт-
Петербурга.

ВЛаДИмИр шмИДт,  
генеральный директор  
заО «Пилон»:
— В 2017 году мы открыли движение по 
четырем объектам, три из которых ре- 
ализованы в рамках подготовки транс-
портной инфраструктуры к проведению 
чемпионата мира по футболу. Это Пул-
ковско-Дунайская развязка, Яхтенный 
мост (новое строительство) и Тучков 
мост (реконструкция). Пулковско-Дунай-
ская развязка стала визитной карточкой 
Санкт-Петербурга при въезде в город 
с юга, а пешеходный Яхтенный мост — 
любимым местом для прогулок петер-
буржцев. Открытие движения по Тучкову 
мосту на полгода раньше намеченного 
срока стало подарком для василеостров-
цев. В Гатчине к 90-летию Ленинградской 
области открыт для движения новый пу-
тепровод. 

анДрЕЙ ЛызИн,  
генеральный директор  
сПб ГуП «Пассажиравтотранс»:
— Меня потрясли события 3 апреля. В день 
омерзительной террористической атаки 
в метро петербуржцы сплотились и про-
явили лучшие человеческие качества. В 
стрессовой, чрезвычайной ситуации кол-
лектив нашего предприятия отработал вы-
сокопрофессионально и организованно. 
Водители автобусов отправлялись в рейс 
после окончания рабочей смены и рабо-
тали настолько долго, насколько позволял 
Трудовой кодекс. Многие вышли на работу 
в выходной день, прервав отдых, общение 
с семьей. Благодаря этой удивительной 
готовности помочь автобусный транспорт 
выполнил максимально возможный объем 
перевозки и свою главную задачу — до-
ставить людей туда, где их ждут.

аЛЕксЕЙ ИГнатЕнкО,  
генеральный директор юридической компании 
Rightmark Group: 
— Важным событием 2017 года для меня 
стало назначение генеральным директо-
ром Rightmark Group. Крайне приятно воз-
главлять команду профессионалов одной 
из ведущих юридических компаний в об-
ласти недвижимости и градостроитель-
ства. Преобладающая часть ее проектов 
связана с непосредственным участием в 
формировании облика любимого города. 
Вместе с Rightmark Group я готов помочь 
ему стать еще лучше. Поэтому сохра-
нение и укрепление позиций ключевой 
практики, которой исторически является 
юридическое сопровождение проектов в 
сфере недвижимости и градостроитель-
ства,— основная задача на текущий год.

рОман мИрОшнИкОВ,  
исполнительный директор ск «Ойкумена»:
— Для нас событие года — новый зе-
мельный участок, который мы приобрели 
в конце года в Новоорловском в Примор-
ском районе, где будет построено более 
200 тыс. кв. м жилья. С нашей точки зре-
ния, именно этот район — наиболее пер-
спективный и комфортный для жизни. 
Теперь наша задача — создать проект, ко-
торый поможет изменить представления 
петербуржцев о спальном районе, создав 
новый образ комфортного квартала, в ко-
тором есть все необходимое для жизни.

ЕкатЕрИна заПОрОжЧЕнкО,  
коммерческий директор  
Docklands Development:
— Для нас главное событие — сдача пер-
вой очереди лофт-квартала Docklands и 
начало строительства новых очередей 
Docklands 2.0. n


